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Sobrinas de mujer sobreviviente que sigue grave

Critican silencio
en caso incendio
Hogar Protegido

Alcalde Quiroz en el puerto:
«Valparaíso no puede pretender que su
única fuente de agua sea el Río Aconcagua»
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Hermetismo en Fiscalía, Bomberos, Salud y Psiquiátrico.
Familiares aseguran que ‘le echaron tierra’ a este caso.

Exalcalde Jaime Amar ante crisis:
Creo que las alternativas
de vivienda están en
generar villorrios»
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Delegado Presid. Boris Luksic:
Anuncian fiscalización
para evitar las fiestas
clandestinas masivas
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CALLE LARGA
Los emprendedores
gastronómicos en su
programa ‘Escuela
Comida para todos’
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Sigue en parte baja de la tabla:
El Uní Uní perdió su gran
oportunidad al igualar
con el San Marcos
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Ante La Pintana:
Trasandino pierde el
tranco ahora cayó 1 a 0
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Presencial nuevamente:
Adultos mayores
celebraron su día con
tango y bailes grupales
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INFERNAL.- Fueron cerca de 200 bomberos de todo Aconcagua y brigadistas de Co-
naf los que tuvieron que emplearse a fondo para poder controlar el gigantesco incen-
dio forestal en el sector de callejón San Luis de Panquehue, mismo que se inició la
tarde-noche del día jueves en dicho sector. Las cámaras de Diario El Trabajo dieron
amplia cobertura al siniestro, el que en un principio fue atendido por Bomberos de
Catemu, pero que finalmente se extendió hacia la jurisdicción de Bomberos San Feli-
pe, activando así la emergencia general en los cuerpos de Bomberos tanto de sus
siete compañías como de Los Andes. (Fotos Roberto González Short)
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Unos 200 bomberos en el lugar:
Más de 30 horas ocupó
Bomberos para frenar
gran incendio forestal
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Marcela y Olga Verdugo, sobrinas de Rosa
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‘A ciencia  cierta’

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

«Yo sería cristiano, si al
menos viera a uno»

La semana pasada me
correspondió ir a nuestra ca-
pital para realizar trámites de
jubilación, después de 44
años de ejercicio de la pro-
fesión; en el paseo Ahuma-
da había un stand solicitan-
do firmas contra la Minera
Dominga, en ese lugar apa-
reció el diputado y abande-
rado de Apruebo Dignidad,
Gabriel Boric con lentes
oscuros que suele usar nor-
malmente, el hecho que ob-
servé que nadie se le acercó
para saludarlo, la calle esta-
ba repleta de gente, transi-
tando de un lado para otro.
Esa indiferencia -a dos me-
ses de la elección presiden-
cial- es preocupante, se ha
perdido la confianza no so-
lamente en los políticos, sino
que en las personas en gene-
ral y en las instituciones pú-
blicas y privadas, lo cual ha
derivado en una crisis de cre-
dibilidad, cuando se produ-
ce este fenómeno, se termi-
na en anarquía y reina la con-
fusión en todas partes, don-
de el ciudadano de a pie,
cuando le corresponde votar,
lo hace visceralmente.

El titulo de hoy, corres-
ponde a Mahatma Gandhi,
toda su vida de palabra y por
escrito, siempre mostró un
gran respeto por la persona
de Jesús y una sincera amis-
tad con muchos cristianos.
Con frecuencia en sus escri-
tos y discursos utilizaba con-
ceptos cristianos y hasta ci-
tas literales del Nuevo Tes-
tamento, lo que llevó a algu-
nos de sus críticos a acusar-
lo de ser un cristiano a es-
condidas, lo que el siempre
consideró, al mismo tiempo
un insulto, pues se sentía un
convencido hindú, pero tam-
bién un cumplido, por la gra-
nadmiración que sentía ha-
cia Jesús. Pero Gandhi tenía
serias objeciones al cristia-
nismo, tanto desde el punto
de vista teológico como des-
de el punto de vista ético.

La lectura, del Nuevo
Testamento le causó una pro-
funda impresión, especial-
mente «el Sermón de la Mon-
taña que -dice- me llegó di-
rectamente al corazón», es-
pecialmente le impresiona-
ron las palabras «Pero yo os
digo, amad a vuestrosenemi-
gos; haced el bien a los que
os odian; bendecid a los que

Probablemente la mayoría
de las personas aprecian la cer-
teza en grado sumo. Nada me-
jor que saber que el amor ex-
presado es cierto. Que mañana
será un día con resultados se-
guros. Empero, ni la ciencia
nos provee de certezas absolu-
tas. En estos tiempos los co-
mentarios acerca del calenta-
miento climático abundan  y
con ellos las soluciones pro-
puestas.

Douglas Pollock es un in-
geniero, matemático y físico
que escuché por primera vez
hace unos cuatro años, aunque
sus inquietudes profesionales
datan de mucho antes. Este
chileno, que figura como ex-
perto mundial, es conocido por
su idea contraria al desarrollo
de las energías renovables; esas
que vendrían a ser un paliati-
vo, si no la solución al asunto
del calentamiento climático.
Asegura que su producción no
significará el jaque mate al pro-
blema, ni siquiera las conside-
ra necesarias.

Ataca con determinación la
producción del hoy en boga
hidrógeno verde, elemento se-
ñalado como el recurso capaz
de limpiar nuestra atmósfera.
Es categórico, afirma que el
CO2 que el hombre lanza a la
atmósfera no es más que el 3,6
% entre los gases contaminan-
tes y que de ese porcentaje so-
lamente un 25 % de esa cifra
corresponde a la responsabili-

dad humana. Agrega que el gas
más influyente en cuanto man-
tener nuestra temperatura es el
vapor de agua.

Como se sabe, la inquietud
del hombre ante los cambios
del ambiente data más o me-
nos desde hace setenta años.
Grupos de científicos se han
reunido para estudiar el fenó-
meno. Los gobiernos han fir-
mado acuerdos defendiéndose
de esa amenaza; sin embargo,
Pollock dice no, no es ese el
camino. Entonces, no hay cer-
teza. Los que apoyan la tesis de
Pollock no son pocos, líderes
mundiales entre ellos. Pero, no
son menos los que consideran
como verdad lo opuesto. Es
decir, que ‘a ciencia cierta’, no
sabemos.

Chile se ha destacado y es
mencionado en las conferen-
cias internacionales con térmi-
nos laudatorios por el excelen-
te rendimiento que ha demos-
trado en la generación de ener-
gías renovables tras la instala-
ción de captadores de energía
solar en el Norte y de viento en
el Sur. Es uno de los países que
encabezan esta producción, lo
que no convence a Pollock,
pues él hace notar el altísimo
costo que esa producción de-
manda y la ineficiencia de
aquella energía. Entre sus de-
bilidades señala la intermiten-
cia causada por los altibajos en
la intensidad de los rayos sola-
res y del viento, en su caso. Ar-

gumenta que aquellas horas de
baja son improductivas, pero
necesitan financiamiento, mis-
mo que recaerá en el consumi-
dor común y corriente. Afirma
que en Dinamarca, por ejem-
plo, el impulso dado a los au-
tomóviles con célula energéti-
ca (baterías) se sostuvo mien-
tras el gobierno subsidió el pro-
grama. Una vez caducado el
subsidio, el proyecto cayó de-
finitivamente. Agrega que,
contrariamente a lo que se pro-
pala en Chile, tanto China
como Japón han reactivado las
minas de carbón, elemento
considerado pernicioso.

Para una persona corriente
resulta llamativo y hasta entre-
tenido seguir las intentonas de
la ciencia por entregarnos cer-
tezas. Recientemente la peste
que nos ha atacado tiene diver-
sas explicaciones; en algunos
aspectos la ciencia es incapaz
de mostrarnos pruebas feha-
cientes. Los médicos retiran
medicamentos considerados
hasta ayer muy valiosos. El pa-
norama tiene un parecido con
lo subjetivo, opuesto a la acti-
tud científica, se parece por
momentos al mundo de la me-
tafísica. Y nosotros, más nos
parecemos a un grupo de pár-
vulos perdidos entre calles des-
conocidas en busca de nuestro
padre seguro y cierto, situación
que disfrazamos pretensiosa-
mente con gesto y porte arro-
gantes.

os maldicen. Al quete hiere en
una mejilla, ofrécele también
la otra; a quien te quita el man-
to, no le niegues la túnica».

En su Autobiografía dedi-
ca todo un capítulo XI a sus
contactos, en África del Sur,
con misioneros pertenecientes
a distintas confesiones cristia-
nas: cuáqueros, Hermanos de
Plymouth y anglicanos, con los
que jamás pudo estar de acuer-
doen cuanto a la pregunta cla-
ve del cristianismo sobre la di-
vinidad de Jesucristo, yasí es-
cribe, «los argumentos como
prueba de que Jesús era la en-
carnación única deDios y el
Mediador entre Dios y los
hombres no me convencieron
en absoluto». Yen otra ocasión,
después de asistir a una Con-
vención Cristiana, escribió:
«Era másque lo que yo podía
creer, que Jesús era el Único
Hijo de Dios encarnado, y que-
sólo aquel que creía en él con-
seguiría la vida eterna...pues
si Dios puede tener hijos,todos
nosotros somos sus hijos».

Lo que Jesucristo signifi-
caba para él lo expresóclara-
mente en su Autobiografía: «Mi
interpretación de Jesús es que
su vida es lallave de su cerca-
nía a Dios; que Jesús expresó
como nadie más podía hacer-
lo, elespíritu y la voluntad de
Dios. Es en este sentido que yo
veo a Jesús y la reconozcoco-
mo Hijo de Dios». Lo que el
Mahatma admiraba de Jesús no
era su persona, dela que dijo:
«yo nunca he estado interesa-
do en el Jesús histórico», sino
en sus enseñanzas, pues, «aun-
que se me probase que Jesús
nunca existió, -dijo- sus ense-
ñanzaspermanecerían como
algo sublime».

Si el Sermón de la Monta-
ña hubiese sido todoel cristia-
nismo, probablemente Gandhi
no hubiese tenido ningún pro-
blema en llamarse cristiano.
Gandhi entró en contacto con
el cristianismo a través de pas-
tores protestantesque insistían
en la salvación sólo por la fe, y
esto no era aceptable para Gan-
dhi queestaba enamorado del
hombre y sentía la necesidad de
servirlo.

En una famosa entrevista
con el pastor protestante E.
Stanley Jones, éste le insistió
en la salvación porla fe, a lo
que Gandhi contestó: «Yo sigo
el camino de ‘por sus obras los
conoceréis’». Mi Dios me pide

que viva para la humanidad.
Si yo pudiera convencerme amí
mismo de que encontraría Dios
en una cueva del Himalaya,
emprendería inmediatamente
la marcha hacia allí. Pero sé
que no puedoencontrarlo al
margen de la humanidad... sé
que, para encontrar a Dios, es
preciso buscarlo en el corazón
de los taciturnos millones de
hombres».

Y en otra ocasión escribió:
«Dios no llevó la cruz sólo
hace diecinueve siglos. Él la
lleva acuestas hoy, y muere y
resucita cada día. Sería poco
consuelo para elmundo si todo
dependiese de un dios que mu-
rió hace dos mil años.No pre-
diquéis el Dios de la historia,
sino enseñad Aquél que vive
hoyen nosotros». Para Gandhi,
la religión no era una cuestión
puramente personal, intelec-
tualoemocional, la religión su-
ponía la definición de un com-
portamiento moral. «Laverda-
dera religión y la verdadera
moralidad -escribió- están in-
separablemente unidas la una
con la otra. La religión es para
la moralidad, lo que el agua
es para la semilla en la tierra»,
Gandhi, convencido como es-
taba de que «una religión que
notoma en cuenta los proble-
mas prácticos y no intenta re-
solverlos, no puede llamarse-
religión», encarnó en su vida
lo que hoy llamaríamos la op-
ción preferencial por los po-
bres, viviendo personalmente
en suma pobreza y dedicándo-
se toda su vida alos más nece-
sitados, primero los obreros
emigrantes de África del sur, y
más tardelos trabajadores de las
fábricas textiles de Ahmadabad
y los campesinos de toda laIn-
dia; pero, sobre todo, se dedi-
có en cuerpo y alma a los into-
cables, luchando contodas sus
fuerzas contra lo que conside-
raba la gran vergüenza del hin-
duismo, el sistema de castas tal
como existía entonces y sigue
existiendo hoy. Gandhi, recha-
zaba un sistema de castas ver-
tical, estructurado jerárquica-
mente, con la casta de los Brah-
ma en la cúspide y los intoca-
bles en la base de la pirámide
social, y propugnaba un siste-
ma de castas horizontal en la
que todas ellas, determinadas
por nacimiento, tuviesen los
mismos derechos, pero distin-
tas funciones en la organiza-
ción social.
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Alcalde de Putaendo Mauricio Quiroz:

«En el Gran Valparaíso no pueden pretender que su única fuente
de abastecimiento de agua sea la cuenca del Río Aconcagua»

Mauricio Quiroz fue el
vocero de la mesa de
trabajo de la provincia
de San Felipe, que
congregó también a la
alcaldesa Carmen
Castillo y los alcaldes
Gonzalo Vergara y
Rodrigo Díaz, de las
comunas de San
Felipe, Panquehue y
Catemu, respectiva-
mente.

Alcalde de Putaendo Mauri-
cio Quiroz, dando el punto de
prensa a medios de la región
en Valparaíso.

La primera autoridad pu-
taendina participó este miérco-
les en Valparaíso, de una reunión
con alcaldes y alcaldesas de toda
la región, organizada por el Go-
bernador Regional, Rodrigo
Mundaca.

Fue una jornada de trabajo

para definir necesidades y linea-
mientos respecto a la sequía y el
acceso al agua para las comuni-
dades con el objetivo de orien-
tar y generar futuras políticas
públicas en el ámbito hídrico. En
ese sentido, Quiroz fue el voce-
ro de la mesa de trabajo de la
provincia de San Felipe, que
congregó también a la alcaldesa
Carmen Castillo y los alcaldes
Gonzalo Vergara y Rodrigo
Díaz, de las comunas de San
Felipe, Panquehue y Catemu,
respectivamente.

En ese contexto, el alcalde de
Putaendo solicitó medidas urgen-
tes para enfrentar la sequía en las
comunidades del interior de la re-
gión de Valparaíso, tales como
condonar deudas a la pequeña
agricultura, créditos blandos para
pequeños agricultores y un pro-
grama sanitario y suplementación

alimentaria del ganado.
De igual forma, el alcalde

Quiroz pidió, a nombre de los
alcaldes de Aconcagua, recursos
adicionales para comprar más es-
tanques acumuladores de agua,
así también para monitorear y
profundizar los pozos de las en-
tidades de Agua Potable Rural de
toda la provincia de San Felipe.

«La región de Valparaíso no
puede pretender que la única
fuente de abastecimiento de
agua sea la cuenca del Río
Aconcagua. La empresa sanita-
ria, Esval, tiene que hacer es-
fuerzos para desalinizar agua y
abastecer al más de millón de
personas que viven en la zona
costera. No pueden estar solo y
exclusivamente mirando hacia
el Aconcagua. Nuestros sistemas
de Agua Potable Rural están co-
lapsados en Aconcagua. Hay

una mala distribución del recur-
so hídrico del riego y no hay
agua suficiente en la zona alta
del Aconcagua», manifestó el al-
calde Quiroz.

«Los habitantes del Gran
Valparaíso tienen una percep-
ción de la sequía solo cuando

les sale menos agua de la ca-
ñería. En cambio, nosotros en
el interior de la región vivimos
constantemente la sequía con
la muerte de ganado y con la
disminución de las cosechas.
Entonces yo hice un llamado a
la región para que desde la

costa sean mucho más solida-
rios con comunas como Pu-
taendo, Petorca, Cabildo, San
Esteban o Santa María que su-
frimos el problema de la sequía
de manera permanente», sen-
tenció la primera autoridad co-
munal de Putaendo

Condorito

San Felipe mantendrá acciones de búsqueda activa de casos Covid
Alcalde-
sa de
San
Felipe,
Carmen
Castillo.

• Alcaldesa Carmen Castillo y directora de
DAEM, además, se refirieron a la importan-
cia de que los padres y apoderados de ni-
ños desde los 6 años de edad, autoricen la
vacunación contra el Covid-19.

Aun cuando a contar de este
viernes finalizó el Estado de Ex-
cepción Constitucional, los equi-
pos de salud municipal continua-
rán efectuando exámenes PCR de
lunes a viernes en el Edificio
Municipal y en el SAPU, los fi-
nes de semana.

Así lo dio a conocer la al-
caldesa de San Felipe, Carmen
Castillo, quien comentó que uno
de los grandes desafíos a contar
de esta fecha, en que se elimina
-por ejemplo- el Toque de Que-
da, será promover medidas pre-
ventivas para evitar que las ci-
fras de contagio por Covid-19,
se incrementen de nuevo.

Por lo mismo es que men-
cionó como dos puntos relevan-
tes, la necesidad de respetar las
medidas de autocuidado relacio-
nadas con el lavado frecuente de

manos o uso de alcohol gel, dis-
tanciamiento físico, ventilación
de espacios y uso de mascarilla;
así como también, la de conti-
nuar el desarrollo de acciones
asociadas al testeo, trazabilidad
y aislamiento.

En este último caso, precisó
que el testeo continuará a con-
tar de octubre, con un punto de
toma de PCR ubicado en el pri-
mer piso del edificio consisto-
rial, de lunes a viernes; mientras
que los fines de semana se po-
drá realizar en el SAPU del Ces-
fam Segismundo Iturra.

«Siguen en todo caso, las
actividades de testeo, trazabi-
lidad y aislamiento, y en eso
vamos seguir contando con la
búsqueda activa de casos, en
el edificio consistorial, para
personas asintomáticas, de lu-

nes a viernes a partir de las 9
horas; porque recordemos que
las personas sintomáticas, de-
ben acudir al SAPU o al Hos-
pital, para la toma de PCR,
porque de lo contrario van a
algún lugar distinto, pueden
contagiar», señaló la Alcalde-
sa Castillo.

Un aspecto que destacó la
autoridad comunal corresponde
a la vacunación de niños y niñas
a partir de los seis años de edad,
para quienes se ha dispuesto de
un plan de inmunización que se

está desarrollando preferentemen-
te en los establecimientos educa-
cionales. En este sentido, recalcó
la necesidad de que los padres y
apoderados cumplan con la exi-
gencia de firmar el documento
tipo -emitido por la Seremi de
Salud-  cumplir con la exigencia.

«Si los padres y apoderados
autorizan a sus hijos e hijas a
recibir la vacuna, es importante
que ellos lleven y presenten el do-
cumento con la autorización»,
explicó la jefa comunal.

En esta misma línea, la jefa

de la DAEM de San Felipe, Na-
talia Leiva, manifestó que este
documento está siendo entrega-
do a los alumnos y alumnas, para
que los padres y/o apoderados
firmen y expresen así la aproba-
ción voluntaria de la vacunación.

Destacó además que los
equipos de docentes y asisten-
tes de la educación de los dife-
rentes establecimientos educa-
cionales de dependencia muni-

cipal se encuentran iniciando el
proceso de vacunación de la do-
sis de refuerzo.

«Vamos a iniciar ya el pro-
ceso de vacunación de la dosis
de refuerzo, todavía hay funcio-
narios que no se han vacunado,
porque se mantiene la volunta-
riedad frente a este proceso, pero
en un noventa por ciento los fun-
cionarios están con su esquema
de vacunación», puntualizó.
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REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON
SERVICIOS ORBU LIMITADA", Rol Nº 2233-2019, del 1º
Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2, el día
20 de Octubre de 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el
remate del Sitio Número Cinco del inmueble ubicado en el lugar
San Rafael, de la Comuna y Provincia de San Felipe, que según
plano Catastral Número V-1- 2880 S.R., que se archivó bajo el
N° 1316 al Registro de Documentos de Propiedad de 1999, tiene
una superficie aproximada de setecientos treinta y cinco coma
noventa metros cuadrados, inscrito a fojas 808, N° 783 del
Registro de Propiedad del año 2018 del Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 331-42 de la
Comuna de San Felipe.  Mínimo para comenzar las posturas
será la cantidad de $37.622.262.- Precio se pagará al contado
al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada
la misma.- Para participar en subasta interesados deberán rendir
caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir
con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 13 de
enero de 2021, folio 24  y en la resolución de fecha 10 de marzo
de 2021, folio 32 que la modifica y complementa, Las que se
detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito judicial
en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por
correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalaran A) que acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que participarán en la
audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número
telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la
subasta por problemas de conexión,  con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo
posible a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma, todo esto,  antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento
de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito
en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás
antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica
de la causa. Secretaria.                                                           29/4

FOJA: 48 .- cuarenta y ocho

NOMENCLATURA : 1. [378] Actuación
JUZGADO : Juzgado de Letras y Gar. de Putaendo
CAUSA ROL : V-109-2019
CARATULADO : SAAVEDRA/

EXTRACTO

Por sentencia del Juzgado de Letras, Garantía y Familia de
Putaendo de 25 de Marzo de 2021, en autos rol V-109-2019
caratulados SAAVEDRA, se declaró la interdicción por
demencia de doña MARIA MARIANELA CAÑAS CAÑAS
cédula nacional de Identidad 5.244.608-2, quedando privada
absolutamente de la libre administración de sus bienes. Se
designó curador definitivo de su persona y bienes a su hija
doña ERIKA ALEJANDRA SAAVEDRA CAÑAS, cédula de
identidad N° 9.781.841-K. Ana Campora Guajardo. Secretaria
Titular.                                                                                    1/3

RIT:C-52-2021 SILVA/QUIROGA F.Ing.: 20/01/2021
RUC:21-2-2170176-0 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION.
Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-52-2021, materia
de divorcio por cese de convivencia, demandante PAOLA ANDREA
SILVA LAZO, RUT14.304.932-9, demandado GUILLERMO
ANTONIO QUIROGA RAMÍREZ, RUT 12.400.505-1.
Por resolución de fecha 06 de julio de 2021, se ha ordenado la
notificación por aviso del demandado Sr. GUILLERMO ANTONIO
QUIROGA RAMÍREZ a la AUDIENCIA PREPARATORIA DE
JUICIO PARA EL DÍA MARTES 7 DE DICIEMBRE A LAS 08:30
HORAS EN LA SALA 2, del Juzgado de Familia de San Felipe,
ubicado en calle Arturo Prat N°532, San Felipe, la que se cita
conforme a lo prescrito por los artículos 21 y 59 de la ley 19.968,
es decir, la audiencia se celebrará con las partes que asistan,
afectándole a la que no concurra todas las resoluciones que en
ella se dicten sin ulterior notificación y si ambas partes no
asistieren y no solicitar en nueva fecha de audiencia dentro del
plazo de 5 días, se declarará el  abandono del procedimiento.
Se hace presente que la audiencia decretada precedentemente
SE REALIZAR ATRAVÉSDE VIDEOCONFERENCIA, para lo cual
las partes deberán conectarse a la siguiente: ID: SALA DOS:
HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
Se hace también presente a las partes que en caso de no contar
con los  medios tecnológicos necesarios para conexión mediante
video conferencia, deberá presentarse en dependencias del
tribunal, a fin de comparecer de manera presencial a la audiencia
antes decretada. (Uso obligatorio de mascarillas y distanciamiento
social).

San Felipe, a catorce de septiembre de dos mil veintiuno.

EDUARDO IBACETA VERGARA
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SANFELIPE

EXTRACTO

Por resolución de 22 de mayo de 2020, dictada en autos rol V-
155-2019 se concedió la posesión efectiva de la herencia
testada quedada al fallecimiento de HÉCTOR GERMAN
SAAVEDRA ESTAY, a su heredera testamentaria única y
universal doña Olga Moraga Vergara, sin perjuicio de otros
herederos de igual o mejor derecho. Se ordenó practicar las
publicaciones legales y protocolizar el inventario simple. La
Secretaria.                                                                              4/3

Exalcalde Jaime Amar y crisis de viviendas de San Felipe:

«Yo creo que las alternativas están centradas
en generar villorrios fuera del radio urbano»

Jaime Amar, químico farmacéutico, empresario y exalcalde
de San Felipe.

Es sabido que en San
Felipe se está produciendo
una crisis por la falta de vi-
viendas. Ya hemos visto
protestas frente a la muni-
cipalidad de San Felipe.

Nuestro medio conversó
con el exalcalde Jaime
Amar, quien dice que una
de las alternativas sería
crear villorrios alrededor de
la ciudad.

- Jaime Amar, usted
como exalcalde por 18
años, ¿qué opinión tie-
ne de la falta de vivien-
da en San Felipe?, se
han producido algunas
protestas frente a la
municipalidad

- Hay una historia que
es poco largo el proceso,
hay que recordar que
cuando asumí la Munici-
palidad el Plan Regulador
era de 1978 y se desarro-
lló un nuevo Plan Regula-
dor que finalmente lo
aprobaron en 1998, pero
en 2010 la comuna había
saturado completamente
a la construcción de una
proyección de 20 años, se
había construido en doce
años, y se inició la actua-
lización del Plan Regula-
dor. Esa actualización
cuando yo me fui, noso-
tros la entregamos ya con
Claudio Díaz que hacía
de cabeza, prácticamente
estaban las cinco etapas
del Plan Regulador, y la
última que era la actuali-

zación de la ordenanza era
la que se estaba finiqui-
tando, pero todavía no es-
taba ajustada. Ahí se pro-
dujo el cambio del perio-
do y se produce que la
nueva administración
dentro de sus atribuciones
inició un proceso de rees-
tudió.

- ¿Qué haría usted si
estuviera a cargo de la
Municipalidad para po-
der ver una solución a
esta falta de viviendas
que tiene San Felipe?

- Yo creo que las alter-
nativas están centradas en
generar villorrios fuera del
radio urbano, con ciertas
características por la cerca-
nía de poder pensar en la
situación, y en eso uno po-
dría pensar en el sector de
Hacienda Quilpué, podría
pensar en sector más aleda-
ño a Curimón, pero pensan-
do en el San Felipe mismo,
es muy difícil, más aún hoy
día, he escuchado que se
han planteado el uso de al-
gunos terrenos que tienen
otro uso. Por ejemplo, la
Escuela Agrícola que es un
bien fiscal que está entrega-
do a la Educación para el
desarrollo de eso, pero esos
terrenos… tampoco están
dentro.

- El aeródromo tam-
bién.

- El aeródromo tam-
bién está entregado a aero-
náutica y tiene un determi-

nado uso que está determi-
nado en el Plan Regulador.
En el área de la Escuela
Agrícola se podrían gene-
rar parques, cosas simila-
res como estadio y eso por
el estilo, pero no puede ser
habitacional, no lo permi-
te el Plan Regulador, y la
actualización del Plan Re-
gulador, por lo que tengo
entendido, lo que se está
presentando hoy en día
tampoco tiene esas carac-
terísticas.

- Entonces en defini-
tiva,  ¿qué se puede ha-
cer?

- O sea, hoy día hay que
pensar en villorrios más de
carácter rural, más cercanos
a otras zonas o bien defini-
tivamente algo un poco
duro decirlo, pero uno tie-
ne que asumir las realidades
y pareciera ser que la vivien-
da social va a estar más cen-
trada en las comunas aleda-
ñas que en la comuna de
San Felipe. Porque si no uno
puede estar esperando las
personas 10, 20 años más,
y no van a tener alternati-
vas. La otra figura, que an-
tes se usaba y que dieron re-
sultado, pero posteriormen-
te el tiempo lo fue deterio-
rando, era que el Serviu
compraba terreno, cons-

truía y posteriormente en-
tregaba las viviendas a un
valor menor, es decir, al fi-
nal el terreno los subsidia-
ba el Estado. Yo creo que la
otra alternativa, que es una
que a mí me tocó utilizarla,
es que a través de recursos
fundamentalmente de la
Subdere, nosotros compra-
mos terrenos y esos terre-
nos que compramos los en-
tregamos al comité que fue
el caso de Peumayén, don-
de nosotros compramos el
terreno que costó 300 mi-
llones de pesos y se lo en-
tregamos al comité para
construir sus viviendas, esa
es una alternativa, donde tú
ya entras a comprar terre-
nos de valor comercial y
subsidias la vivienda a tra-
vés de esa vía. Creo que es
algo que el Serviu lo ha es-
tado explotando fundamen-
talmente en asociatividades
que hace con el Gobierno
Regional en compra de te-
rrenos. Tengo entendido
que hay comunas aledañas
donde se han hecho esos
mecanismos, que es la for-
ma de cómo se pudiera ex-
plotar. ¿Y eso qué significa?,
¿qué consejo le daría yo a
los comités?, los comités no
pueden estar parados aquí
en la Municipalidad gene-

rando un escándalo, porque
eso no les da ningún resul-
tado, el resultado es al revés,
es asociarse con el Munici-
pio, asociarse con las enti-
dades que tienen que ver
con la parte habitacional
como el Serviu, y de común
acuerdo buscar justamente

la solución a través de com-
pras de terrenos subsidia-
dos, ese es mi punto de vis-
ta, es la alternativa más cer-
cana en el caso de pensar
San Felipe, pensar que van
a bajar los terrenos, que van
a tener la posibilidad de
comprar… no.
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«Aquí se olvidó el tema, parece que le pusieron tierra»:

Sobrinas de mujer sobreviviente de incendio en
Hogar Protegido acusan abandono de autoridades

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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5º 25º

5º 25º

4º 22º

4º 24º

De izquierda a derecha Marcela y Olga Verdugo Cortés, so-
brinas de Rosa, mujer quien está grave en la Posta Central.

Rosa Cortés Galaz, mujer
que permanece grave en la
Posta Central.

Marcela y Olga Ver-
dugo Cortés son sobrinas
de Rosa Cortés Galaz,
mujer que resultó quemada
en el incendio del Hogar
Protegido de calle Carlos
Condell. Ambas anduvieron
el día jueves por San Felipe
para recabar mayores ante-
cedentes del siniestro, sin
embargo, en conversación
con Diario El Trabajo di-
jeron sentirse muy defrau-
dadas y principalmente
abandonadas, tanto por la
ciudad como por las autori-
dades en general. Insinúan
que se le está ‘echando tie-
rra’ encima, ocultando todo
bajo una alfombra.

- Marcela, cuénte-
nos, ¿usted es familiar
de una de las personas
heridas en el incendio
del Hogar Protegido en
calle Carlos Condell?

- Sí, de Rosa Cortés Ga-
laz.

- ¿En qué situación se
encuentra ella?

- Ella está grave en la
Posta Central de Santiago,
fue una de las dos personas
graves; fueron dos: ella y su
compañero, son dos perso-
nas las que están graves.
Ellos siguen en condición
grave en este minuto conec-
tados a ventilador mecáni-
co. A mi tía le están ponien-
do injerto casi todas las se-
mana, porque hay zonas de
su cuerpo que no han sana-
do. Si usted me pregunta
ahora si alguien…, las úni-
cas personas que me han
llamado para saber de ella

son los doctores de la Posta
Central. Ni de acá del Hos-
pital de Putaendo ni del Ser-
vicio de Salud de acá de San
Felipe, se han comunicado
con nosotros para nada,
para nada.

- ¿Cuál es el sentir de
eso, abandono?

- O sea por supuesto, nos
sentimos abandonados por
ellos, nos sentimos abando-
nadas hasta quizás por la
comunidad, porque aquí se
olvidó, parece que le pusie-
ron tierra por encima o
como cuando uno barre di-
cen por ahí ‘ponen la tierra
bajo la alfombra’. Aquí ya
no se habla del tema, se ol-
vidaron de los pacientes que
murieron y los que están
aún vivos.

- Cuando dice eso, ¿a
qué se refiere usted?

- Me refiero a que ya no
se habla del tema, ya no
hay noticias del tema. Fis-
calía no nos ha dado nin-
guna respuesta a los fami-
liares, Bomberos tampoco
nos quiso dar ninguna res-
puesta, y eso que dice la
gente que se escucha, ha-
blan por ahí que los enfer-
mos estaban prácticamen-
te botados o que alguien
los vino a dejar acá, eso es
mentira. Eso es absoluta-
mente mentira, porque
nosotros toda la vida des-
de que mi tía estuvo en
hogares, ella jamás ha es-
tado sola, siempre hemos
estado con ella en lo más
mínimo que ella necesita,
desde el zapato para arri-

ba, todo. Y no solamente
ella, todos los que estaban
en el hogar, porque noso-
tros no hacíamos diferen-
cia con ninguno; si a mi tía
le traíamos un plátano, era
un plátano para todos, y
las niñas que la cuidan sa-
ben perfectamente de lo
que estoy hablando.

- ¿Venían constante-
mente a verla?

- Constantemente a
verla. Mi madre falleció
hace dos años y ella jamás
vino sola, siempre venía
con nosotros. Cuando mi
madre falleció nosotros
nos hicimos cargo de mi
tía, veníamos nosotros a
verla, solamente dejamos
de venir a verla por el tema
de la pandemia porque no
nos dejaban venir, y cada
vez que llamábamos, cuan-
do esto estaba pasando le
decíamos si podíamos ve-
nir a verla, nos decían que
no, que ellos nos iban a
avisar. No pudimos venir
más hasta el día del incen-
dio, que todavía no sabe-
mos qué lo provocó, que
todavía no sabemos quié-
nes son los responsables,
los culpables de lo que
pasó. Porque mi tía es una
persona de edad, hoy le es-
tán haciendo injertos una
vez por semana para curar-
le las heridas de sus que-
maduras profundas que
tiene, y sigue sufriendo, así
de simple.

- ¿Qué edad tiene su
tía?

- Mi tía tiene como 74

años y nadie se hace res-
ponsable de nada, nadie.

Vuelve a reiterar que no
han recibido ningún llama-
do de apoyo: «Nada, soy yo
la que ando detrás del se-
ñor...».

- ¿Palavecino?
- Bueno el señor Palave-

cino nunca nos ha querido
dar la cara, yo pedí en el
Hospital de Putaendo que
él se contactara conmigo o
que tuviéramos una re-
unión para que él diera la
cara de lo que pasó, porque
se supone que él era el re-
presentante de todas las
personas enfermas, porque
son pacientes psiquiátricos,
ellos no son autovalentes,
sólo había dos personas
que salían a la calle; que era
Ana y el Eduardo, los de-
más no salían, mi tía no sa-
lía. Porque mi tía asomaba
a la calle, daba dos pasos y
se perdía, porque ella es
una niña y eso el señor Pa-
lavecino no nos ha dado la
cara, y el señor Julio Oli-
vares que es el asistente
social de Putaendo, si yo no
lo llamo, no me llama; si yo
no le insisto no, me llama.
Hoy día (jueves) lo estuve
llamando toda la mañana y
me mandó un mensaje di-
ciendo «hoy, ahora no pue-
do hablar», eso fue todo.
Nosotras vinimos desde
Santiago para saber de esto
y como vuelvo y repito lo

anterior, aquí se olvidó el
tema. Yo no sé si están ocul-
tando la verdad, ocultando
al responsable de todo esto,
pero está todo debajo de la
alfombra y a nadie se le pue-
de preguntar nada porque
dicen que no pueden hablar,
entonces no sabemos la ver-
dad o qué hacer.

Todo lo anterior lo com-
parte su hermana Olga,
quien a la vez es sobrina de
Rosa, quien se encuentra
internada en la Posta Cen-
tral. Recordar que este in-
cendio se produjo el día
jueves 29 de julio pasadas
las 21:00 horas, donde mu-

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

rieron seis personas. Has-
ta el momento se han en-
tregado tres cuerpos para
su entierro.
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Siniestro inició en Catemu y fue controlado en Panquehue:

Más de 200 bomberos trabajaron 30 horas para controlar infierno forestal

DAVID CONTRA GOLIAT.- Por casi 30 horas consecutivas los bomberos del Valle de Acon-
cagua debieron emplearse a fondo para controlar las llamas que devoraban todo a su paso.

EN PLENA ACCIÓN.- Algunos de ellos cayeron al suelo en pleno escenario en llamas,
debían de cargar también el pesado equipo en medio del terreno agreste.

CABALLERO DEL FUEGO.- El capitán de la Sexta Compañía de Panquehue, Luis Córdova,
fue captado en acción dirigiendo a sus bomberos por las cámaras de Diario El Trabajo.

IMPOSIBLE RESPIRAR.- Cada uno de los bomberos debió usar equipo especial y tanque
de oxígeno para enfrentar este desafío.

Comandante de Bomberos
San Felipe, Juan Carlos He-
rrera Lillo, al frente de las
operaciones.

Fueron cerca de 200
bomberos de todo el Valle
de Aconcagua y brigadistas
de Conaf los que tuvieron
que emplearse a fondo
para poder controlar el gi-
gantesco incendio forestal
en el sector de callejón San
Luis de Panquehue, mismo
que se inició la tarde-no-
che del día jueves en dicho
sector. Las cámaras de
Diario El Trabajo die-
ron amplia cobertura al si-
niestro, mismo que en un
principio fue atendido por
Bomberos de Catemu, pero
que finalmente se extendió
hacia la jurisdicción de
Panquehue, activando así
la emergencia general en
los cuerpos de Bomberos
tanto de las compañías de
San Felipe como de Los
Andes.

TRABAJO TITÁNICO
En total habrían sido

más de cinco hectáreas las
consumidas en su totali-
dad en la parte de los ce-
rros, y otras más en el bos-

que entre la autopista
60CH y Troncal 601 Pan-

quehue, eran varios focos.
Nuestras cámaras vieron

cómo los bomberos debie-
ron hacer uso de una na-

EVITANDO TRAGEDIAS.- Se miran minúsculos ante las len-
guas de fuego que se levantan hasta 8 metros de altura, aún
así ellos evitaron tragedias a los habitantes cercanos.

DESDE LOS AIRES.- Importante destacar que varios avio-
nes de la Brigada Conaf y en colaboración con el Club Aéreo
de San Felipe, entidades que mantienes un convenio para
estas emergencias, brindaron apoyo hídrico desde los aires.
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MÁS DE 200 BOMBEROS.- Los carros bomba llegaban llenos de agua, pero en pocos
minutos se agotaba la misma.

BOSQUE DESTRUIDO.- Nuestra lente registra lo que fue del bosque entre las rutas 60CH
y troncal 601 En el sector callejón San Luis.

ENTREGA TOTAL.- Pareciera la escena de alguna película pero no lo es, son nuestros
bomberos aconcagüinos haciendo su labor.

PUEBLITO EN PELIGRO.- Estas humiles viviendas por poco fueron consumidas por las
llamas, los bomberos evitaron que fueran consumidas.

ciente de agua para poder
hacer su trabajo, pues por
más camiones aljibes y ca-
rros bomba que llevaron,
en pocos minutos el pre-
ciado líquido se agotaba.

POR AIRE Y TIERRA
La gran operación bom-

beril terminó la noche del
viernes, aunque en las ho-
ras siguientes e inclusive el
día sábado se debieron apla-
car nuevos rebrotes del in-
cendio en varios sectores.
Nuestro medio habló con
Juan Carlos Herrera Li-
llo, comandante del Cuer-
po de Bomberos de San Fe-
lipe, quien dirigió el gigan-
tesco operativo apoyado por
sus pares y voluntarios del
valle. Importante destacar
que varios aviones de la
Brigada Conaf y en cola-
boración con el Club Aé-
reo de San Felipe, entida-

des que mantienes un con-
venio para estas emergen-
cias, brindaron apoyo hídri-
co desde los aires.

«La verdad este incen-
dio empezó el día jueves a
las 7 de la tarde, se despa-
charon las primeras uni-
dades de San Felipe, no
trabajaron porque estaba
enfocado el incendio en el
sector al lado de Catemu,
ya para el viernes antes del
mediodía también se acti-
vó la alarma de incendio
del mismo sector, traba-
jando con Bomberos tam-
bién de Catemu, luego de
un par de horas el incen-
dio se descontroló por la
gran cantidad de viento
que corría en el lugar, las
mismas cabezas volaron al
sector donde se produjo
este incendio. En la tarde
concurrió Bomberos San
Felipe», comentó el Co-

mandante Herrera.
- ¿Cuántos bomberos

estuvieron controlando
esta emergencia?

- Se llamó casi a la tota-
lidad de los bomberos, tan-
to de San Felipe como de
Los Andes, y también estas
cabezas (de fuego) saltaron
a la lechería, donde se corrió
el riesgo por los galpones
donde procesan la leche que
también el fuego estaba to-
mando las viviendas que
están en ese sector que se
cubrieron en primera ins-
tancia, aproximadamente
200 bomberos trabajaron
en el lugar, casi más de 15
carros bomba, camiones al-
jibes, y la verdad es que está
cerca de la 21:00 horas fue
el último trabajo que se
hizo, quedaron algunos
troncos encendidos, pero no
pasó a mayores.
Roberto González Short
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Delegado Presidencial de San Felipe Boris Luksic:

Anuncian que se intensificará
fiscalización para evitar fiestas

clandestinas masivas

El Delegado Presidencial Provincial de San Felipe, Boris Luksic, junto a Carabineros y Seremi
de Salud, dieron a conocer medidas a partir de solicitud planteada por alcalde de Putaendo y
vecinos que denuncian convocatoria a ‘parcelazos’ que no cuentan con permisos.

Boris Luksic, junto a Cara-
bineros y Seremi de Salud, die-
ron a conocer medidas a partir
de solicitud planteada por alcal-
de de Putaendo y vecinos que
denuncian convocatoria a «par-
celazos» que no cuentan con
permisos. Sólo un día después
de que culminara el Estado de
Excepción bajo el cual se encon-
traba el país debido a la pande-
mia y con ello la finalización del
horario de Toque de Queda, co-
menzó a anunciarse a través de
redes sociales la realización de
fiestas masivas en la provincia
de San Felipe, actualmente lla-
madas «parcelazos», eventos que
no cuentan con los requerimien-
tos y permisos sanitarios nece-
sarios para efectuarse.

A partir de lo anterior, es que
el Delegado Presidencial Provin-
cial de San Felipe, Boris Luksic
se reunió junto al prefecto (S) de
Carabineros de Aconcagua, coro-
nel Claudio Saavedra; la jefa de
la Seremi de Salud en Aconca-
gua, Claudia Abarca y el alcal-
de de Putaendo, Mauricio Qui-
roz; quien hizo presente la in-

quietud planteada por los vecinos
de algunos sectores rurales fren-
te estos anuncios de eventos ma-
sivos que no cuentan con autori-
zación para efectuarse.

Al respecto, Quiroz hizo
presente en el encuentro la situa-
ción que se presenta en su co-
muna. «Estamos en presencia de
una situación bastante comple-
ja, que son las convocatorias a
«parcelazos», donde grupos de
jóvenes y también empresarios
han decidido realizar fiestas
clandestinas en la comuna de
Putaendo. Los vecinos nos ad-
virtieron de esta situación y he-
mos coordinado junto al Dele-
gado Presidencial, de quien
agradezco la colaboración,
para realizar una labor conjun-
ta con los servicios públicos que
les compete esta materia, pues
las fiestas clandestinas no se
pueden realizar, el impacto en
las comunidades donde se desa-
rrollan es muy alto, no sólo por
el ruido, sino por lo que signifi-
ca que cientos o miles de perso-
nas se congreguen en un lugar
que no cuenta con ninguna con-

dición, por lo que creemos que
se debe avanzar en una fiscali-
zación que sea eficaz y oportu-
na», solicitó el edil.

A partir de lo anterior, el
Delegado Presidencial Luksic
anunció que se coordinó junto
a los entes fiscalizadores loca-
les intensificar este tipo de ac-
ciones y así evitar situaciones
de riesgo para la salud de toda
la comunidad local. «La verdad
es que éstas son fiestas clandes-
tinas, porque no están permiti-
das, pues no han pedido ningún
tipo de permiso y los lugares
tampoco cumplen ninguna de
las normas que deben de exis-
tir para este tipo de eventos ma-
sivos. Debemos recordar que
las fiestas masivas se deben
hacer en lugares autorizados
por aquello. Vale decir, si esto
parte de un privado, debe ser
en un lugar de evento que pa-
gue patente, que pida los per-
misos que corresponden, por lo
tanto, esto no cumple con nin-
guna de las exigencias», sen-
tenció.

«Vamos a ser muy drásticos,

porque la preocupación que ge-
neran en el entorno, respecto de
los vecinos, pasa por sobre los
derechos de todos ellos y eso no
puede ocurrir. Entendemos que
hemos salido del tiempo del To-
que de Queda, pero siempre hay
que cumplir, no sólo por el tema
sanitario, sino por las leyes vi-
gentes, solicitando permiso mu-
nicipal y si se trata de un evento
masivo, debe contar también con
autorización por parte de esta
Delegación», enfatizó Luksic.

De igual manera, Claudia
Abarca, detalló cómo se están
articulando esfuerzos para poder
dar abasto a las solicitudes de
inspección necesarias para evi-
tar situaciones de riesgo, recor-
dando que la Alerta Sanitaria
continúa. «Esta Alerta sigue

hasta fin de año, por lo tanto,
todo lo que es el Plan Paso a
Paso se sigue cumpliendo con
las últimas modificaciones. Esto
quiere decir que se pueden ha-
cer todo tipo de actividades,
pero todas con restricción, ya
sea de aforo; además de las
medidas permanentes, que son
el distanciamiento físico y la
mascarilla. Ahora, como ya no
tenemos toque de queda, esta-
mos extendiendo nuestros hora-
rios de fiscalización hasta alta
horas de la noche y de madru-
gada para controlar que no se
produzcan este tipo de fiestas
que no están autorizadas», re-
conoció.

Si bien actualmente no se
encuentran vigentes restriccio-
nes de desplazamiento, Carabi-

neros por su parte, anunció que
reforzarán los controles en ám-
bitos que se relacionan directa-
mente con la organización de
eventos ilegales.

«Preocupa que se estén rea-
lizando actividades que no cum-
plan con ningún tipo de formali-
dad, porque este tipo de activi-
dades se pueden realizar, pero
cumpliendo con los requisitos
exigidos por las autoridades, es-
pecialmente considerando que la
pandemia sigue. Por eso vamos
a intensificar nuestros controles,
ya sean vehiculares, de identidad,
a locales de expendio de alcoho-
les; para velar primero que la se-
guridad de las personas no se vea
vulnerada, por lo que vamos a
ser súper exigentes», advirtió el
coronel Saavedra.



EL TRABAJO Lunes 4 de Octubre de 2021 99999CRÓNICA

Emprendedores gastronómicos en programa ‘Escuela Comida para todos’
CALLE LARGA.- La

unión de voluntades y la
motivación por generar ins-
tancias de capacitación para
la comunidad, permitió que
Fundación Luksic, Funda-
ción Gastronomía Social,
Colab UC, Restaurante 5ª
Cordillera, el Centro Cultu-
ral Pedro Aguirre de Cerda
y la Municipalidad de Calle
Larga, concretaran el pro-
grama ‘Escuela Comida
para Todos Calle Larga’, el
cual entrega capacitación a
20 emprendedores, y perso-
nas que quieren desarrollar-
se en el rubro gastronómi-

EL ANFITRIÓN.- Edgardo Bravo, director del Centro Cultural
y Museo Pedro Aguirre Cerda, en Calle Larga, dio la bienve-
nida a los presentes.

Fundación Luksic encabeza esta iniciativa en la comuna y cuenta con el apoyo de la Muni-
cipalidad de Calle Larga.

co de Calle Larga.
Este programa que co-

menzó a ejecutarse en la
comuna durante esta sema-
na, tendrá una duración de
tres meses y se realizará de
forma presencial en depen-
dencias del Centro Cultural
y Museo Pedro Aguirre Cer-
da.

«Esta iniciativa nos tie-
ne muy contentos. Es la pri-
mera actividad que concre-
tamos gracias al trabajo
que hemos iniciado con la
Fundación Luksic y que nos
ha permitido desarrollar
este taller donde hombres y

mujeres de nuestra comuna
podrán capacitarse en gas-
tronomía de un buen nivel.
Esta es una importante he-
rramienta para las y los
participantes quienes po-
drán desarrollar o mejorar
sus emprendimientos», sos-
tuvo la alcaldesa Dina
González.

VOCES LOCALES
Cristian Schalper, di-

rector de programas de em-
prendimiento de Fundación
Luksic, explicó el trabajo
que se desarrollará en la co-
muna.

«Esta iniciativa surgió
de una reunión que tuvi-
mos con la Fundación Gas-
tronomía Social quienes
nos plantearon poder de-
sarrollar emprendimien-
tos gastronómicos en el
país a raíz del surgimiento
de las ollas comunas. En
ese sentido quisimos ir más
allá y decidimos desarro-
llar instancia en las que las
personas pudieran desa-
rrollarse en el rubro gas-
tronómico tanto empren-
diendo como adquiriendo
habilidades para desarro-
llar algún empleo en el ru-
bro gastronómico y nos
acercamos a Calle Larga
por el trabajo en conjunto
que la fundación Luksic

Con Misa solemne finalizó la Novena a la Virgen de Andacollo

AFORO REDUCIDO.- La actividad religiosa se realizó siempre aforos limitados, pues pese
a que estamos en Fase 4, la pandemia sigue latente.

TERMINÓ SU FIESTA.- La Misa solemne fue presidida por el obispo Gonzalo Bravo Álva-
rez, fiesta oficiada de las 8:00 a las 10:00 horas, y a las 12:00 horas.

Muy variadas fueron las
actividades programadas
para celebrar en grande a la
Virgen de Andacollo, inicia-
tivas que desarrollaron los
voluntarios y feligreses de la
parroquia con el mismo

nombre. La actividad gene-
ral correspondió a la Fiesta
de la Virgen en cuestión,
una semana de celebracio-
nes en la que muchos parti-
ciparon con gran fervor, fi-
nalizando este día domingo.

Diario El Trabajo mo-
nitoreó en especial la Misa
Especial a la virgen en su
parroquia, luego que duran-
te la semana se oficiaran ac-
tividades como la Vigilia de
los Difuntos Andacolli-

nos. Esta Fiesta se trató de
la Novena que comenzó el
viernes 24 de septiembre
hasta ayer domingo 3 de oc-
tubre, dentro de esta Nove-
na hubo un día que se dedi-
có a los difuntos, la Vigilia de

los Difuntos se realizó el día
sábado 25 a las 20:30 horas.

La Misa solemne fue
presidida por el obispo
Gonzalo Bravo Álvarez,
fiesta oficiada de las 8:00 a
las 10:00 horas, y a las

12:00 horas. En su homilía
Gonzalo Bravo destacó la
importancia de aprender a
dar el ‘Sí de María’ para ser-
vir a los hermanos más vul-
nerables y necesitados.
Roberto González Short

está desarrollando con el
municipio. Así salieron
adelante estos talleres
donde entregaremos he-
rramientas de emprendi-
miento como de gastrono-
mía y permacultura», sos-
tuvo Schalper.

En ese sentido este pro-
grama contará con capaci-
taciones en las áreas de
oficios culinarios a través
de talleres de formación de
cocina, permacultura, con

formación a la comunidad
en conocimientos trans-
versales en medio ambien-
te a través de huertos co-
munitarios y emprendi-
miento e innovación con
foco en el microemprendi-
miento.

Xavier Gil de Castro,
chef y propietario de Res-
taurante 5ª Cordillera y
coordinador territorial de
Fundación Gastronomía
Social, destacó la importan-

cia de desarrollar estas ini-
ciativas en el Valle de Acon-
cagua.

«Queremos que este
programa sea el primero y
no el último. Tenemos un
gran Valle, con mucha gen-
te que quiere aprender y
nosotros queremos dar a
conocer las bondades que
tiene y las características
del Valle que podemos dar
a conocer y explotar como
este Centro Cultural».
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Trasandino pierde el tranco ahora
cayó 1 a 0 ante La Pintana

El Uní Uní desperdició una ocasión de oro al igualar en blanco con San Marcos

El equipo andino no ha podido convertir el estadio Regional en una fortaleza inexpugnable.

Nuevamente el conjun-
to andino decepcionó a sus
seguidores al perder por la
cuenta mínima frente a La
Pintana Unida, en el parti-
do correspondiente a la se-
gunda fecha de la rueda de
revanchas del torneo de la
Tercera División A.

Esta nueva caída produ-
cida la tarde del viernes pa-
sado en el césped del Esta-
dio Regional de Los Andes,

provocó molestia entre gran
parte de los seguidores del
conjunto verde que temen
que se pueda volver a repe-
tir lo de campañas anterio-
res, en las cuales ‘El Tra’
perdía en ritmo competiti-
vo a medida que avanzaba
el campeonato.

El gol para los forasteros
fue obra de Iván López,
quien a sólo dos minutos del
final se encargó de asestar

un golpe del cual los dirigi-
dos de Luis Pérez Fran-
co fueron incapaces de res-
ponder.

Resultados grupo
Centro:

Rancagua Sur 4 – Es-
cuela de Macul 1.

Real San Joaquín 1 –
Municipal Santiago 1.

Trasandino 0 – La Pin-
tana 1.

Lo que en la previa del
partido se anticipaba como
una fiesta, terminó por con-
vertirse en un bodrio luego
que Unión San Felipe deja-
ra escapar una inmejorable
oportunidad para sumar de
a tres, luego de empatar en
blanco ante el juvenil equi-
po de San Marcos de Arica.

La verdad es que a todas
luces, cuesta analizar lo que
sucedió ayer en el coloso de
Avenida Maipú, porque por
más que los juveniles ari-
queños sean talentosos y
muy promisorios, es evi-
dente que los dirigidos de
Víctor Rivero estaban
obligados a marcar diferen-
cias en el juego y en el mar-
cador, pero una vez más el
cuadro aconcagüino termi-
nó fallando al no ganar y
jugar muy por debajo de lo
esperado.

Ya en el inicio del duelo
comenzó a instalarse la sen-
sación que la jornada sería
amarga, cuando en la pri-
mera llegada la visita estu-
vo a punto de abrir el mar-
cador, lo que no sucedió
sólo por una buena inter-
vención de Lucas Giovini,
quien minutos después se
convertiría en figura al evi-
tar que un balón se anidara
en el fondo de su arco.

A esas alturas no se en-
tendía nada, porque ningu-
no de los mil hinchas que
llegaron al recinto se imagi-

naron que el portero trasan-
dino se convertiría en figu-
ra, cuando la lógica decía
que tendría que ser espec-
tador.

Al Uní Uní le costó mu-
cho hilvanar jugadas ofen-
sivas, y todos los arrestos
sobre el pórtico santeño
eran mediante aventuras
individuales y no colectivas,
situación que se hizo más
notoria y dramática en el

complemento, cuando el
equipo local perdió total-
mente su idea y línea de jue-
go, por lo que no le quedó
más remedio que confor-
marse con un magro empa-
te en blanco.

La igualdad no ayuda
mucho a los aconcagüinos
en su lucha por salir de ma-
nera definitiva del fondo al
llegar a los 26 puntos, 6 más
que el colista Cobreloa.

El extremo Gonzalo Reyes no gravitó como en partidos anteriores. (Foto: Jaime Gómez
Corales)

Unión San Felipe intentó de manera desordenada y por todos los medios llegar al gol en el
pleito de ayer. (Foto: Jaime Gómez Corales)
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Evite todo conflicto que a la larga
dañe su relación con los suyos. SALUD:
Todo problema depresivo no debe ser afron-
tado en soledad. DINERO: Organice los pa-
gos que deba realizar durante esta primera
quincena de octubre. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 11.

AMOR: Los celos en si no son tan malos como
se piensa, pero debe tener cuidado con estos
se pasen de la raya. SALUD: Necesita más ins-
tantes de tranquilidad en su vida. DINERO: No
se salga tan a menudo del presupuesto ya que
puede terminar complicando su situación. CO-
LOR: Salmón. NÚMERO: 10.

AMOR: Su encanto natural debe fluir de
modo que este haga el trabajo. Las cosas se
irán dando poco a poco. SALUD: Le hace
falta un buen descanso que le ayude a recu-
perar sus fuerzas. DINERO: Quien se esfuer-
ce logra lo que busca. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 23.

AMOR: Para que esa relación pueda mejo-
rar debe mostrar reales intenciones de cam-
bio. SALUD: Cuidado con su presión arte-
rial, no deje de controlarla. DINERO: Apro-
vechar sus condiciones depende solo de
usted. No pierda más el tiempo. COLOR:
Morado. NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Los temas monetarios a la larga siem-
pre afectan lo afectivo, pero de usted depende
el grado de esto. SALUD: Cuidado con sus ri-
ñones. DINERO: Discutir en el trabajo solo ter-
mina por generar problemas que más adelante
puede afectar bastante. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Aprenda de sus experiencias de vida
para que las cosas no le vuelvan a suceder más
adelante. SALUD: Acostúmbrese a sonreírle un
poco más a la vida, eso siempre ayuda. DINE-
RO: La vida le pone en el camino nuevas opor-
tunidades que debe aprovechar bien. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 5.

AMOR: Nadie tiene la verdad absoluta de
las cosas, en especial cuando son temas del
corazón. SALUD: Tensiones en la espalda,
más cuidado con el lumbago. DINERO: Uti-
lice su inteligencia en beneficio suyo y sá-
quele el máximo provecho. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 21.

AMOR: Deje las malas experiencias en el pa-
sado, para que los fantasmas que pueda ha-
ber no terminen por afectar su actual relación.
SALUD: Dolores a la cervical como conse-
cuencia del estrés laboral. DINERO: Contro-
le un poco el nivel de ambición. COLOR: Azul.
NÚMERO: 7.

AMOR: Más cuidado con que ciertos pensa-
mientos nublen su mente y su tranquilidad para
tomar ciertas decisiones importantes. SALUD:
Cuidado con las defensas de su organismo,
que no las afecte su sistema nervioso. DINE-
RO: Sus sueños los puede lograr luchando.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 13.

AMOR: Al buscar el amor debe tener cuidado
con dejarse encantar por personas que solo
se aman así mismas. SALUD: Problemas para
conciliar el sueño, busque productos natura-
les que le ayuden. DINERO: Sea paciente en
su trabajo, ya todo se estabilizará. COLOR:
Café. NÚMERO: 4.

AMOR: Su corazón le está indicando que debe
dar el primer paso y eso no lo debe dejar pa-
sar. SALUD: Sosiegue un poco esos motores,
esto solo termina por afectar su sistema ner-
vioso. DINERO: Tenga siempre en orden lo
relacionado con sus finanzas. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 2.

AMOR: Nada se consigue forzando las cosas
y menos con alguien que no le ha dado espe-
ranzas. SALUD: No se quede esperando que
mágicamente sus afecciones desaparezcan.
Busque ayuda. DINERO: Ojo con dejarse in-
fluenciar por alguien sin escrúpulos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 6.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Adultos mayores de San Felipe celebraron su día con tango y bailes grupales

Con alegría los adultos mayores de San Felipe celebraron su día en nuestra comuna.

No importaron las limitaciones físicas para pasar un buen rato compartiendo con sus pares.
Usuarios de los distintos centros de atención de personas mayores festejaron en el Conjun-
to Patrimonial Buen Pastor.

La Oficina del Adulto
Mayor, el Centro de Aten-
ción Diurno y el Programa
Vínculos, realizaron este
viernes una ceremonia en el
Conjunto Patrimonial Buen
Pastor, donde los usuarios
y usuarias de estos progra-
mas municipales protagoni-
zaron la celebración el Día
Mundial del Adulto Mayor.

María Teresa Urbina
Hernández, Dideco de la
Municipalidad de San Feli-
pe, afirmó que la idea de
unir a los tres programas
para festejar a los adultos
mayores, atiende principal-
mente a la importancia que
tiene para ellos la posibili-
dad de retomar la presen-
cialidad, rencontrarse y sen-
tirse activos dentro de la
sociedad

«Nosotros hemos reto-
mado los talleres presen-
ciales, hemos tratado tam-

bién de irlos ampliando y
que esto sea con una mira-
da bastante integral entre
talleres que apunten a lo
cognitivo, a lo recreativo,
también a lo físico y de de-
sarrollo personal para
ellos», destacó la Dideco.

Urbina contó además
que la implementación de
talleres para adultos mayo-
res está asegurada hasta el
mes de diciembre y que ade-
más se ha tomado en consi-
deración la realización de
estos en sectores rurales de
la comuna, de manera tal,
de poder mitigar las dificul-
tades de traslado que tienen
algunas personas interesa-
das en adherirse a las acti-
vidades presenciales.

Patricia González,
coordinadora de la Oficina
de Personas Mayores de la
Municipalidad de San Feli-
pe, afirmó que la idea de ce-

lebrar este día es poder dar-
le relevancia al rol del Adul-
to Mayor en la sociedad y
manifestó que «el trabajo
que estamos realizando es
en red y estamos enfocados
a que sea con otro enfoque,
más de derecho, en el cual,
cambiamos el paradigma
de ser un sujeto pasivo a ser
un sujeto activo, con un tra-
bajo integral y multidisci-
plinario».

Fany Osorio, una de
las asistentes a la ceremo-
nia, aseguró haber disfruta-
do de las presentaciones ar-
tísticas que se realizaron
durante la ceremonia, ex-
presando que «estuvo todo
muy bonito, el tango las
personas que actuaron, lo
que más me gustó fue el
tango, me encantó, baila-
ban precioso las parejas,
nos hacía falta tener estos
espacios».

Vecinos de Viña Errázuriz acuden a operativo odontológico en terreno
PANQUEHUE.- En los

últimos dos martes, la Uni-
dad Odontológica del Ces-
fam María Elena Peñaloza
Morales ha estado efectuan-
do operativos en terreno, es-
pecíficamente en la sede ve-
cinal del sector de Viña Errá-
zuriz, entre las 09:00- 12:00
y 14:00-16:00 horas.

La encargada de dicha
unidad, Constanza Ure-
ta, indicó que en estos ope-
rativos «se están haciendo
evaluaciones, limpiezas y
restauraciones. También
evaluamos si el paciente
requiere derivación a un
programa específico».

Respecto al calendario
de este operativo en otros

puntos de la comuna, la doc-
tora señaló que «vamos a
estar un tiempo en Viña
Errázuriz y, después, la idea
es movilizarnos a otros sec-
tores de Panquehue, lo que
se informará a tiempo».

En cuanto a la respues-
ta de la comunidad de Viña
Errázuriz ante el operativo
odontológico, Ureta mani-
festó que «llevamos dos se-
manas, y ha acudido harta
gente (a la sede). Hemos
podido derivar hartos pa-
cientes a programas, en
que –por ejemplo- necesi-
tan prótesis y también
atendimos a pacientes que
tenían dificultades de acu-
dir temprano al Cesfam, así

que la respuesta ha sido
bastante buena».

El operativo ha servido
para facilitar el acceso a los
usuarios del sector de Viña
Errázuriz a las prestaciones
odontológicos. Sobre ello
Ureta dijo que «sabemos que
en este sector específicamen-
te hay problemas de movili-
zación, sobre todo muy tem-
prano en la mañana; así que
empezamos acá. La idea es
abarcar otros sectores».

Los martes se han
hecho las prestacio-

nes, de 09:00 a
12:00 y de 14:00 a

16:00 en la sede
vecinal del sector.


